

6º Festival del Arándano y Frutos Rojos de Asturias

Jornada Técnica

M^º DEL PILAR ORO GARCÍA. Jefa del Área de Transferencia y Formación. pilaroro@serida.org

GUILLERMO GARCÍA GONZÁLEZ DE LENA. Área de Experimentación y Demostración Agroforestal. ggarcia@serida.org

JUAN CARLOS GARCÍA RUBIO. Área de Experimentación y Demostración Agroforestal. jcgarcia@serida.org



El SERIDA participó en el 6º Festival del Arándano y Frutos Rojos que se celebró en Villaviciosa del 23 al 25 de julio, organizado por el Ayuntamiento con la colaboración especial del SERIDA, con el fin de promover y fomentar la innovación en el cultivo y comercialización de los berries y sus productos derivados.

El comienzo tuvo lugar el viernes 23, con la Jornada Técnica sobre el arándano, a cargo del SERIDA, un encuentro dirigido tanto a profesionales como al público en general, que se desarrolló en el Teatro Riera, y cuya apertura fue realizada por Alejandro Vega, alcalde de Villaviciosa y Mamen Oliván, directora gerente del Serida.

En esta jornada introducida por Moisés Fernandes, técnico del SERIDA, se presentaron tres ponencias: *Nuevo panorama varietal y productivo del arándano para Asturias y la Cornisa Cantábrica*, a cargo de Juan Carlos García técnico del Área de Experimentación y Demostración Agroforestal del SERIDA, que habló sobre el recambio varietal y otros aspectos del cultivo del arándano como la época de cosecha, tipo de cultivo, variedades y perspectivas de futuro, donde destacó la importancia de la mejora de la calidad y la especialización para la Cornisa Cantábrica como una zona de producción ecológica o residuo 0.

A continuación, Jesús Muñoz, representante de la empresa Intercom abordó en su charla



Inauguración. Por la izquierda, Alejandro Vega, alcalde de Villaviciosa, y Mamen Oliván, directora gerente del SERIDA.

→
Mesa redonda del Sector
del Arándano.



La situación actual de la comercialización de los pequeños frutos, aspectos como la distribución, el aumento de las zonas de producción de frutos rojos, incremento de los costes de producción y recomendaciones para competir en el mercado global, apostando por la profesionalización, reducción de costes de producción, promoción, tanto a nivel de productores como institucional.

Por último, Juan Pérez, asesor técnico de

fresa en la provincia de Huelva presentó su intervención *El cultivo de la fresa, sistema tradicional y fuera de suelo, con especial referencia a las diferentes técnicas y manejo de cultivos en la provincia de Huelva*, destacando así mismo el interés de la producción de fresa en nuestra región, principalmente en la época de verano-otoño.

Para finalizar se celebró una mesa redonda, moderada por Guillermo García, técnico del

→
Homenaje a Manuel
Coque. Por la izquierda,
Mamen Oliván, Alejandro
Vega y Manuel Coque.





Visita de autoridades al stand del SERIDA.

SERIDA, y donde intervinieron los ponentes, así como Juan Llera, presidente de la Asociación Asturiana de Producción de Pequeños Frutos (AAPPF), en la que se revisaron algunos de los temas expuestos anteriormente, así como otros aspectos relacionados con la problemática del sector.

Al final de la jornada se rindió un homenaje a Manuel Coque, antiguo director del SERIDA, e introductor del cultivo y la investigación de los frutos rojos en España, cuya figura fue glosada por la investigadora Marta Ciordia del Área de Cultivos Hortofrutícolas y Forestales.

Manuel Coque fue un impulsor de la fruticultura asturiana, en su búsqueda continuada de cultivos y técnicas punteras para la mejora de las rentas del sector agrario. No solamente estudió las variedades comerciales, sino también los recursos fitogenéticos locales como el avellano, que completó con el kiwi y pequeños frutos, cultivos adaptados a Asturias desde hace más de 30 años.

Con el fin de promocionar estos cultivos emergentes, organizó y participó en numero-

sas conferencias y seminarios, reflejándose sus conclusiones y resultados en diversos libros, artículos y guías de cultivo.

Al final del acto el alcalde de Villaviciosa, en presencia de la directora gerente del SERIDA le hizo entrega de un galardón al homenajeado.

El encuentro fue retransmitido a través de Youtube y redes sociales del SERIDA y del Ayuntamiento de Villaviciosa.

Mercado del Arándano

El sábado 24, tuvo lugar la inauguración oficial del Festival, en la que estuvieron presentes Alejandro Vega, alcalde de Villaviciosa, Begoña López, directora general de Desarrollo Rural y Agroalimentación y Mamen Oliván, directora gerente del SERIDA, además de otras autoridades y patrocinadores del certamen; que realizaron un recorrido por el Mercado del Arándano instalado en el Parque Ballina. El SERIDA acudió a esta cita con un stand y una muestra de cultivos de frutos rojos. ■

